

*Análisis Económico*

Núm. 59, vol. XXV

Segundo cuatrimestre de 2010

## Mtro. Julian Ortiz Davison (*in memoriam*)

*Lucino Gutiérrez Herrera\**

*Francisco Javier Rodríguez Garza\**

El 26 de marzo del presente año falleció el ingeniero y maestro Julián Ortiz Davison, quien fuera un hombre querido por quienes lo conocieron y trataron, gran amigo, buen maestro y un excelente e ingenioso investigador.

El maestro Julián trabajó entre nosotros casi treinta años. Fue el primer Coordinador de la Licenciatura en Economía que se imparte en la División de Ciencias Sociales y Humanidades (DCSH) de la UAM-A, manteniéndola como una de las carreras más prestigiosas del país, de igual modo se desempeñó como Jefe del Departamento de Economía, iniciando su gestión en noviembre de 1984. Durante su transcurrir por la Universidad, Julián Ortiz impulsó la modernización en la enseñanza de la economía política, fue cofundador del Seminario del Estado con el maestro Luis Cervantes, instancia interinstitucional que fuera el sustento para la formación del Área de Estado y Política Económica; asimismo, promovió la creación de los proyectos de posgrado, tanto a nivel de maestría como a nivel de doctorado.

Julián Ortiz Davison fue un prócer de los proyectos editoriales del Departamento de Economía y de la DCSH, cofundó el *Boletín de Análisis Económico* y el Centro de Información que le daba sustento; este centro sería uno de los componentes que harían posible la creación de *El Cotidiano*; la revista *Análisis Económico*, así como la colección de libros departamentales.

Como investigador, el maestro Julián Ortiz era un hombre polifacético, lo mismo escribía sobre teoría política, como participante del Seminario del Estado, que sobre keynesianismo. Posteriormente, como regionalista, dedicó sus mejores esfuerzos desde el Área de Economía Mexicana y después desde el Grupo de Investigación de Historia Económica y Economía Regional. Él fue parte central de

\* Profesores-Investigadores del Departamento de Economía de la UAM-A.

la dinámica de la investigación regional entre nosotros, codirigió un sinnúmero de proyectos orientados al análisis regional, culminando con la publicación de varios de ellos. Algunos de sus resultados fueron considerados para el diseño de políticas públicas por distintos gobiernos estatales, municipales y delegacionales.

De los proyectos institucionales que impulsó persisten *Análisis Económico*, la revista departamental que desde hace 27 años forma parte de la vida de nuestra institución, y que dirigiera durante cuatro años; de igual modo se le debe la formación del Doctorado en Economía de la UAM; la Maestría en Economía del Departamento; y el Grupo de Investigación en Historia Económica y Economía Regional.

Era un gran admirador de la cultura grecorromana y, siguiendo su método peripatético, fue siempre un gran conversador y hábil polemista, era tolerante y apacible en la discusión, pero inmisericorde en la deducción de sus conclusiones. Entusiasta promotor de iniciativas académicas, mentor de varias generaciones de economistas, siempre se caracterizó como un hombre íntegro y poseedor de una gran inteligencia e intuición política.

Miembro de una generación signada por el compromiso social y político hacia la democratización del país, participó activamente, durante su juventud, en las jornadas por una sociedad más justa, y continuó haciéndolo desde la academia.

Su ausencia deja un espacio en la vida de nuestra Universidad y un gran pesar en sus amigos, colegas y familiares, vaya nuestra solidaridad para su compañera, la Maestra Cristina Larios, y para sus hijos; esperamos que su recuerdo y ejemplo les reconforte, así como el reconocimiento de sus compañeros de trabajo en esta revista, cuya existencia es parte de su obra.